

Le Sacré-Coeur

第15.16号

(4月の周年号を盛り上げるための充電期間です。)

なる情報をねじ込みました
はき違えていますか？

Je t'aimeと、世界に向かって呼びかけます。
あなたの従順なシュクレ通信です。今回に限り誌面の
右半分のみに目を向けて下さい。フリではありませんので
振り向かないで下さい。親愛なる皆様よ、どうか !!

愛に飢えた姿を、自虐的に晒してから早一年。渴いた心の砂漠に零れる一滴の雨粒からでも、最大限の水分補給が可能な、ハイブリット&エコロジーに進化を遂げたヴァンンドワールの横田です（寂しさに慣れたという意味です）。

さて今号は皆様の声に応える、年に一度の祭典「シュクレ通信リクエストアワード」です。第一回目なので全く馴染みはないでしよう。これは田嶺・ご意見を頂きながらも、スペースや文字符数との関係で、充分に応えきれていない現状を打破するための企画です。ヴァレンタインといふ小さな小さな取るに足らないイベントしかない2月に、まとめてやってしまおうと決意したのです（負け惜しみではないのですよ、やさぐれしているのです）。

ちなみにこの冒頭部に対しても、「もう少し長く読みたい」、「これが好きで、こしか読んでいません」というおそらく好意的だらう意見や「内容が無いね」、「少しばためになることを書いて」という辛い。さらに全体を通して「意味のわからぬい語句が多くすぎる」と言われたので、

リュスティックとは、[田舎風、素朴っぽい]という意味をもつフランスのパンです。作り方も至極シンプルなため、噛めば噛むほど、小麦の持つ自然な甘みと風味をストレートに感じられます。しかし近年では、「リュスティック」という言葉が、大々的ではないにしろ近所を散歩する程度の独り歩きを始めたため、本来の定義から逸脱したり派生しているものも多いです。

Rustique des amis

基本データ
カット前 横→約 57cm・重量→約 3750g

★カット後
縦→約10cm・横→約9cm
★成分→5種の小麦粉、ライ麦粉、
ノワゼット(ヘーゼルナッツ)、ノア(くるみ)、
ミエル(ハチミツ)、水、塩、イースト、ルヴァン(発酵種)

岩永シェフと『リュスティック・デ・ザミ』

4年前のパリで出会わされたそのパンは
フランスでも珍しいほどのか大きさで
塊のまま焼き上げられ
切ることを前提に作られたパンです
その理由をフランス人シェフとの対話で
『リュスティック・デ・ザミ(友達のパン)
「仲間で切り分けて食うパンなんだ」
と込められた想いを説明され
素敵だなど好印象を持たれます
そして切り分けられたひとつを手に取り
おもむろに食した刹那に駆け抜けた
衝撃
それは後にも先にもないほど
鮮烈なものだったそうです
どうやったらこんな味が出せるのかと
驚愕されると同時に
このパンを自分も焼こうと決意されます
しかし日本の素材では
どうやってもこの味が出せないことは
瞬時に理解され仕方なく

ナツツでエグミや苦みとコクを補い
ハチミツで甘味を補われたのです
それは素材を引き合わせたのではなく
イメージに近づけるために
素材の要素を借りる行為です
そしてパリでも稀なスタイルであるのに
迷いなく日本でも同じように
塊のまま大きく焼き上げられます
販売に適さないリスクはあったとしても
そこを省いてしまったのでは
『友達のパン』
ではなくなってしまうからです
真似をして同じものを作りたかった
わけではありません
この店と彼から受けた刺激のイメージを
精神的に結び付けておくことが
何よりの目的だったそうです
そんな岸部とパリを
4年前と現在とを繋ぐ
呼吸する記憶として残るパンなのです

「このコーナーに寄せられた意見で多かったものは、「ヴァンドウールの横田です、と毎度おなじみ感を出しているが誰なんだ?」、「自分についても書きなさい」でした。その声に応え、シユクレ通信編集長にインタビューワーを行つてきました。

ここにちは――今日は張り切つて答えたいと思ひます。よろしくお願ひします」「お元気ですね。

「はい――元気だけが取り柄です。ただ取材だと聞いてから気合が入つて、緊張して一睡も出来ませんでした」

……わかりました。それではまず『ヴァンドウール』って何ですか?

「はい！失礼致しました。学生生活を終え、社会に出る時、企業や組織の一部として働く自分とするのが見えませんでした。理屈や理論ではなく、感覚的にしつくりこなかつたのです。そこから自然な流れで、起業をしたいと考えるようになりました」

「出来るだけ多くの現場で、出来るだけ多くの経験をしたいと考え、一時は三つの仕事を

「血作自演のしどじたと、身を削られる痛みを知りました。やつ一慶とやりません。」

このコーナーに寄せられた意見で多かったものは、「ヴァンドウールの横田です、と毎度おなじみ感を出しているが誰なんだ?」、「自分についても書きなさい」でした。その声に応え、シユクレ通信編集長にインタビューを行ってきました。

女性になると「ヴァンデューズ」です。「ヴァンデューズ」(売る)という言葉から、サービスを職とする口の呼び名として生まれました」そうだったのですね。では横田さんがショクレのヴァンドゥールになられるまでの経緯を教えて下さい。

「残暑が厳しい9月初頭、滋賀県の北東部で生を授かりました。幼少期は祖父母に可愛がられ、すくすくと……」

「なかなか鋭い質問ですね。はつきりとは記憶していないのですが、最初はもとと漠然としていました。やりたいことがあって起業を考えたのではなく、起業をするには何がいいんだろうとう順番だったかわしねません」
なるほど。そこからどうのよろしくて飲食のまに進まれたのですか？

「」に登場する「フランスマ・シェフ」とは、今や飛ぶ落とす勢いのバリNo.1ブーランジュロ『デュパン・デジ』のバッスル氏です。来日時には京都で会うなど、今なお関係は続いています。

声に応えて
絶賛増量中!!

岩永シェフと『リュスティック・デ・ザミ』

4年前のパリで出会われたそのパンは
フランスでも珍しいほどの大さで
塊のまま焼き上げられ
切ることを前提に作られたパンです
その理由をフランス人シェフとの対話で
『リュスティック・デ・ザミ(友達のパン)』
「仲間で切り分けて食うパンなんだ」
と込められた想いを説明され
素敵だなど好印象を持たれます
そして切り分けられたひとつを手に取り
おもむろに食した刹那に駆け抜けた
衝撃
それは後にも先にもないほど
鮮烈なものだったそうです
どうやったらこんな味が出せるのかと
驚愕されると同時に
このパンを自分も焼こうと決意されます
しかし日本の素材では
どうやってもこの味が出せないことは
瞬時に理解され仕方なく

ナツツでエグミや苦みとコクを補い
ハチミツで甘味を補われたのです
それは素材を引き合わせたのではなく
イメージに近づけるために
素材の要素を借りる行為です
そしてパリでも稀なスタイルであるのに
迷いなく日本でも同じように
塊のまま大きく焼き上げられます
販売に適しないリスクはあったとしても
そこを省いてしまったのでは
『友達のパン』
ではなくなってしまうからです
真似をして同じものを作りたかった
わけではありません
この店と彼から受けた刺激のイメージを
精神的に結び付けておくことが
何よりの目的だったそうです
そんな岸部とパリを
4年前と現在とを繋ぐ
呼吸する記憶として残るパンなのです

ざっくりとした製法の説明

パンの基本的な工程を乱暴に表すと、ミキシング（混捏）→1次発酵（パンチを含む）→分割→ベンチタイム（ねかし）→成形→2次発酵→焼成の順番になります。

→ 2次発酵→焼成の順番になります。
それに対しリュスティックの場合は、1
次発酵後の工程をすべてすっ飛ばして一氣
に焼成します。さらにはミキシングも最小
限に抑え、捏ねるというより、さらさらつ
と撫でる程度です。

それによりストレスのほとんどかかっていない
土地が土上がり、もっちりとした食感を生むので
す。このように工程がお手軽なことから、フラン
スでは家庭でよく焼かれるパンのひとつです。